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КУРС ВАЛЮТ НА 16 СЕНТЯБРЯ
 покупка

(рублей)
продажа
(рублей)

курс ЦБ
(рублей)

USD 37.30 38.30 37.6545

EUR 48.50 49.55 48.6647
информация с сайта www.creditural.ru

ПОГОДА НА 17 СЕНТЯБРЯ

Магнитные бури в сентябре: 
26, 28.

Переменная  облачность, небольшие осадки Переменная  облачность, небольшие осадки 
Ветер:Ветер: северо-западный, 5-10 м/сек. северо-западный, 5-10 м/сек.
Температура: Температура: ночь –1ночь –1
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НОВОСТЬ ДНЯ

Легенда о человеке
Имя Ивана Ромазана 
продолжает жить 
в сердцах магнитогорцев.

Восьмидеся-
тую годовщину 
со дня рождения 
Ивана Харито-
новича собира-
ются отметить 
в Магнитогор-
ске. 18 сентября, 
в день рожде-
ния легендарно-
го директора ме-
таллургическо-
го комбината в 
кислородно-кон-
вертерном це-
хе ОАО «ММК» 
пройдет торжественное сменно-встречное 
собрание. Затем инициативу примут во 
Дворце спорта, названном именем юбиля-
ра. На одиннадцать часов, рассказали в ор-
готделе учреждения, запланировано откры-
тие мемориальной доски в память об И. Х. 
Ромазане. Затем в фойе Дворца все присут-
ствующие станут свидетелями начала рабо-
ты фотовыставки под названием «Народный 
директор». В экспозицию вошли работы из-
вестного магнитогорского мастера объекти-
ва Анатолия Князева и фотографии из лич-
ного архива семьи Ромазан, представленные 
вдовой бывшего директора комбината Евге-
нией Яковлевной. 

Выставка, состоящая из почти сотни 
фотографий, разделена на шесть условных 
периодов жизни и деятельности Ивана Ро-
мазана – это биография и начало трудово-
го пути, время, когда Иван Харитонович 
стал главным сталеплавильщиком, затем 
главным инженером Нижнетагильского 
металлургического комбината. Возвра-
щение в Магнитку и назначение на долж-
ность главного инженера и наиболее пло-
дотворные годы в роли директора ММК, 
когда стали весьма очевидны и необходи-
мы новые экономические формы работы. 

Первую экскурсию по выставке прове-
дут профессионалы – научные сотрудни-
ки музея ОАО «ММК». После рассказов экс-
курсоводов планируется открытие еще од-
ного масштабного мероприятия, на этот 
раз спортивного.

В зале Дворца пройдет первый матч 
турнира по волейболу памяти И. Х. Рома-
зана, в котором сыграют мужские сбор-
ные команды ОАО «ММК» и ОАО «НТМК». 
Приглашение металлургов-спортсменов 
из Нижнего Тагила не случайно, ведь Иван 
Ромазан внес значительный вклад в работу 
тамошнего металлургического предприя-
тия, таким образом, оставив след в памяти 
жителей Свердловской области. 

Стоит также отметить, что аналогич-
ные экспозиции, посвященные памяти 
народного директора, откроются в музее 
ОАО «ММК» и в здании заводоуправления 
градообразующего предприятия. 

Валентина СЕРДИТОВА
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Таковы предварительные итоги 
единого дня голосования 
в Челябинской области. 
И хотя уточненные данные будут 
озвучены позже, но уже сейчас 
можно судить о том, 
что жители Челябинской области 
отдали предпочтение 
в пользу стабильности 
и уверенности в завтрашнем дне, 
делегировав большинство голосов 
магнитогорцу Борису Дубровскому. 

Как сообщила вчера председатель изби-
рательной комиссии Челябинской области 
Ирина Старостина на брифинге с предста-
вителями средств массовой информации, 
Борис Александрович Дубровский получил 
подавляющее большинство голосов – око-
ло миллиона избирателей выбрали его кан-
дидатуру в качестве руководителя региона 
на ближайшие шесть лет. В количествен-
ном значении Борис Дубровский получил 
86,37 процента, его ближайшие соперники 
– Константин Нациевский набрал 5,25 про-
цента (60524 голоса), Виталий Пашин – 4,1 
процента (47287 голосов) и Владимир Бри-
жанин –  2,04 процента, или  23481 голос. 
В целом явка избирателей по области соста-
вила 42,51 процента. По сравнению с реги-
онами страны, где в единый день голосова-

ния также выбирали губернаторов, жители 
нашей области проявили завидную соци-
альную активность. 

Магнитогорские избиратели также не 
остались в стороне в воскресенье, ведь в 
выборном бюллетене стояло имя нашего 
земляка. А потому подавляющее большин-
ство пришедших на избирательные участ-
ки – более 90 процентов – проголосова-
ли за Бориса Дубровского. В нашем горо-
де явка избирателей оказалась чуть выше 
среднеобластного показателя и составила 
46,81 процента. 

Наиболее продуктивными оказались 
выборы в Увельском районе, там к ящикам 
для голосования пришли 80,33 процента 
избирателей. Порадовали данные по Ки-
зильскому – 74,81 процента и Нагайбакско-
му районам – 63,67 процента. Вероятно, что 
столь высокая посещаемость стала след-
ствием того, что право избрать руководите-
ля региона у жителей Челябинской области 
появилось впервые за пятнадцать лет: пре-
дыдущие кандидатуры занимали пост бла-
годаря прямому назначению Президента 
России. 

Данные о выборной кампании не внес-
ли никаких изменений в работу правитель-
ства и руководства Челябинской области. 
Так, врио губернатора Борис Дубровский 
провел в понедельник, 15 сентября, тра-
диционное аппаратное совещание. В при-
ветственном слове глава региона заявил, 
что и он, и его подчиненные будут про-

должать работу по достижению задач, по-
ставленных в Стратегии развития региона 
до 2020 года.

– Выборы состоялись при явке 42,5 про-
цента. Сейчас идет окончательный под-
счет голосов, результаты будут объявлены 
в установленные сроки. Ничто не мешало 
нам работать, когда мы находились в пред-
выборном периоде. И ничто не должно ме-
шать работать далее. Никакой эйфории 
быть не должно – все знают свои задачи и 
должны их выполнять, – подчеркнул Борис 
Дубровский и напомнил, что в настоящее 
время перед властями стоит два конкрет-
ных вопроса – уборочная кампания и свое-
временное вступление области в отопи-
тельный сезон.

На данный момент аграрии обмолоти-
ли почти треть всей уборочной площади, 
наполовину произведена копка картофе-
ля, к концу подходит заготовка сена и сена-
жа. Что касается начала отопительного се-
зона, то в рамках исполнения поручения, 
данного Борисом Дубровским, в 659 уч-
реждениях социальной сферы стало тепло. В 
Трехгорном подключены все социальные уч-
реждения, заканчивается подача тепла в дет-
ские садики, школы, больницы и интернаты 
в Карабаше, Чебаркуле, Златоусте и Верхнем 
Уфалее, в Магнитогорске сегодня тепло 
пришло в половину детских дошкольных 
учреждений.

Валентина СЕРДИТОВА
Фото Ильи МОСКОВЦА 

Работал и победил!
В выборах на должность губернатора Челябинской области 
уверенно лидирует Борис Дубровский

• • Южноуральцы вручили Борису Дубровскому кредит доверияЮжноуральцы вручили Борису Дубровскому кредит доверия
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Уже утром 14 сентября 
самые ответственные граждане 
Магнитогорска потянулись 
на избирательные участки. 
В любой семье в воскресенье 
бывает масса дел и планов, 
тем более в разгар 
короткого бабьего лета, 
но первоочередным для многих 
в этот день стало голосование 
на выборах главы региона.

Пример такого ответственного отноше-
ния к выборам губернатора Челябинской 
области продемонстрировал и глава города 
Евгений Тефтелев. Вместе с первыми изби-
рателями Евгений Николаевич пришел на 
участок №1340, что располагался в школе 
№9. От горожан в этот день он ожидал ак-
тивного «ответа» на выборы.

– Впервые за четырнадцать лет прохо-
дят выборы губернатора, – сказал Евгений 
Николаевич. – Я думаю, что магнитогорцы, 
как никто другой, заинтересованы в том, 
чтобы в областном центре было избранное 
руководство. Мы рассчитываем на хоро-
шую конструктивную работу.

Настроение главы в этот день было до-
вольно позитивным:

– Если про настроение говорить, то 
здесь есть несколько знаковых моментов: 
это то, что, несмотря на определенные 
сложности, связанные с Украиной, комби-
нат стабильно работает. Если говорить о 
нашем «Металлурге» – визитной карточке 
города, то вчера на выезде он одержал оче-
редную победу и сейчас в своем дивизио-
не лидирует, и это тоже поднимает настро-
ение… Вроде бы в садах урожай неплохой. 
Мы хорошо отметили ряд традиционных 
праздников: День города, День металлур-
га, День строителя, День знаний… Кстати, 
на активность на выборах может повли-
ять даже то, что в этом году мы отмечали 
юбилей города, и ждем чего-то хорошего 
на новом этапе, хотим внести свой вклад 
в будущее. Посмотрите: на этом избира-
тельном участке к половине десятого из 
1900 избирателей уже 150 человек пришли 
проголосовать.

Прежде чем приступить к исполнению 
своего гражданского долга, Евгений Никола-

евич с улыбкой поприветствовал и поздравил 
с праздником всех присутствовавших. Выбо-
ры действительно повсеместно проходили в 
праздничной атмосфере, для ее создания на 
славу потрудились многие творческие кол-
лективы культурных и образовательных уч-
реждений города.

Начало празднику в девятой школе по-
ложили выставка детских поделок, газет, 
рисунков на тему выборов, в продолжение 
дня ожидались концерт, подготовленный 
учащимися школы и силами Дворца куль-
туры металлургов имени Серго Орджони-
кидзе, а также выставка животных станции 
юных натуралистов и спортивно-оздорови-
тельная конкурсная программа «Богатыр-
ская сила». Избирателям вручали подарки.

А на избирательном участке №1464, что 
действовал в школе №36, например, орга-
низовали семейную конкурсно-игровую 
программу «Ускоренная помощь». Детвора 
и взрослые поделились на команды, каж-
дая из которых перевоплотилась в слажен-
но работающую бригаду медиков. «Врачи» 
и «медсестры» получали смешные конкурс-

ные задания в соответствии со своей спе-
циализацией и так лихо их выполняли, что 
жюри в итоге пришло в замешательство: 
кому же присудить победу? В веселом кон-
курсе победила дружба, а весь «медперсо-
нал» получил сладкие призы.

На выходе с избирательного участка 
мы поинтересовались у молодых родите-
лей Вячеслава и Юлии, пришедших на вы-
боры с двумя очаровательными кроха-
ми, – почему они решили принять участие 
в голосовании?

– Сейчас не все молодые люди проявля-
ют гражданскую активность, многие абсо-
лютно аполитичны и не интересуются об-
щественной жизнью, – посетовал Вячеслав. 
– Мы считаем такую позицию неверной. У 
нас подрастают дети, и мы не вправе отне-
стись с равнодушием к их будущему. В дан-
ный момент мы делаем все, что от нас за-
висит, для благополучия и счастья нашей 
семьи. Не нужно думать, что наше будущее 
кто-то построит за нас.

Елена КУКЛИНА
Фото Ильи МОСКОВЦА

Всё в наших руках
В воскресенье магнитогорцы выбирали губернатора

На беседу к компьютеру
Очередное новшество 
при сдаче ЕГЭ вводится 
со следующего года. 

В единых госэкзаменах по иностран-
ному языку появится устная часть. Экза-
мен придется сдавать два дня. В первый 
день ученики будут отвечать письменно. 
Эта часть останется неизменной, все зада-
ния те же, что и в прошлом году. На следу-
ющий день – устная часть. На экзамене не 
будет экспертов. Школьнику придется бесе-
довать с компьютером. И второй сюрприз: 
на все отводится всего пятнадцать минут, 
включая подготовку. Однако разработчики 
новшества успокаивают: устные задания – 
добровольные. Отказаться от их сдачи мож-
но прямо в процессе ответа. С другой сторо-
ны, без устной речи максимальные сто бал-
лов не набрать. 

Бизнес не удался
Сотрудники наркоконтроля 
вычислили «огородника», 
выращивающего 
запрещённую «травку».

В производственном цехе, расположен-
ном на одном из предприятий Челябинска, 
они обнаружили целую плантацию коноп-
ли. Тридцативосьмилетний уроженец Ка-
захстана взял в аренду помещение и раз-
местил там специальные емкости для вы-
ращивания кустов конопли. Для растений 
было предусмотрено специальное освеще-
ние, в помещении поддерживались особая 
температура и влажность. В общем, все по 
науке. Всего из подпольной плантации бы-
ло изъято около тридцати кустов опасных 
растений, а также оборудование, исполь-
зуемое для их выращивания, сообщили в 
Управлении Федеральной службы Россий-
ской Федерации  по контролю за оборо-
том наркотиков по Челябинской области. 
Марихуана включена в специальные спи-
ски Правительства России как наркотик, 
не имеющий право на оборот в России, а 
потому на «плантатора» было возбуждено 
уголовное дело о незаконном культивиро-
вании наркосодержащих растений. За не-
законную садоводческую деятельность, ес-
ли не будут получены доказательства сбы-
та наркотиков, мужчине грозит до двух лет 
лишения свободы.

• • Отдать свой голос за главу региона Евгений Тефтелев пришёл на избирательный участок одним из первыхОтдать свой голос за главу региона Евгений Тефтелев пришёл на избирательный участок одним из первых

«МРМР» – полёт нормальный! – полёт нормальный!

Для юридических лиц – Для юридических лиц – 
1323 р.1323 р.  Для физических лиц – Для физических лиц – 
992 р.992 р.

Для льготной Для льготной 
категории граждан – категории граждан – 

783 р.783 р.

Подписка-2015Подписка-2015

ППр. Ленина, 74р. Ленина, 74
www.mr-info.ruwww.mr-info.ru

• • Магнитогорцев всегда отличает высокая избирательная активностьМагнитогорцев всегда отличает высокая избирательная активность
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Это вам не Греция 
или Испания, где брошенные 
на произвол судьбы 
российские туристы 
вынуждены просить 
эвакуации за счет 
государственных средств. 

В России, что называется, 
и родные стены помогут. В том 
смысле, что отдых по городам и 
весям можно организовать самим. 
Благо – выбор огромный.

В этом смысле даже и. о. гу-
бернатора Челябинской области 
Борис Дубровский в своей «Стра-
тегии-2020» уделил серьезное 
внимание сохранению и преем-
ственности историко-культурных 
традиций Южного Урала. Направ-
ленных в том числе на развитие 
туристической отрасли в Челя-
бинской области. «Южный Урал – 
уникальный край, где сосредото-
чены памятники природы, куль-
туры, промышленности, и этот 
потенциал надо использовать по 
максимуму», – считает руководи-
тель региона. 

Не случайно межрегиональ-
ный туристический форум «Ту-
ризм и сотрудничество», состо-
явшийся в Магнитогорске, про-
шел именно под этим своего рода 
девизом. Открывшие мероприя-

тие глава города Евгений Тефте-
лев и председатель городского Со-
брания Александр Морозов были 
единодушны: Магнитогорск при-
влекателен не только с точки зре-
ния инвестиций в промышлен-
ность, но и с туристической. Тем 
более что внутренний туристиче-
ский рынок конкурентоспособен 
– страна-то огромная, на всех хва-
тит. Надо просто делать все для то-
го, чтобы такой туризм стал для 
граждан доступнее и интереснее.

Конечно, Магнитогорск  да-
лек от городов «Золотого кольца» 
России, это и не «заповедный уго-
лок», как озеро Байкал, и не чер-
номорская туристическая мекка, 
но и у нас есть что показать го-
стям. К нам стали ездить не толь-
ко жители других регионов, но и 
иностранцы. По словам началь-
ника службы инвестиционных 
проектов и стратегического раз-
вития администрации Магнито-
горска Яны Коваленко, только за 
прошлый год зарубежный туризм 
в город увеличился в четыре раза.

В то же время Ростуризм од-
нозначно говорит о том, что Маг-
нитогорск – это в первую очередь 
горнолыжный центр. Но и в этом 
случае туристы, отдыхающие на 
горнолыжных курортах Абзакова 
и Банного, чтобы разнообразить 
впечатления, вполне могут побы-
вать на экскурсиях по городу, счи-

тают в администрации Магнито-
горска. В свою очередь Центр раз-
вития туризма, созданный при 
министерстве культуры Челябин-
ской области, провел мониторинг 
туристических ресурсов регио-
на  и на его основании  предло-
жил создать шесть туристических 
кластеров, исходя из находящих-
ся на той или иной территории 
достопримечательностей, сооб-
щила представитель этого центра 
Ярослава Погорелова. В каждом 
кластере потенциальный турист 
должен получить полный набор 
впечатлений. К примеру, Магни-
тогорск отнесли к «Краю степных 
городов» с его главной достопри-
мечательностью Аркаимом, а Ми-
асс, Златоуст, Чебаркуль попали в 
кластер «Край трех тысяч озер». В 
результате, предполагается, что к 
2020 году поток туристов на Юж-
ный Урал увеличится в три с по-
ловиной раза. К этому времени 
должно быть реализовано десять 
новых инвестиционных проектов 
в сфере туризма.

Еще одним из необычных на-
правлений возможного развития 
туризма стало участие города в 
двух проектах – «Сказочная карта 
России» с мечом-кладенцом, роди-
ной которого признан наш край, 
и в новом проекте «Вкусная кар-
та России». На презентацию это-
го проекта приехал его автор мо-

сквич Алексей Козловский. «Ска-
зочная карта России», по его мне-
нию, это культурно-туристический 
межрегиональный проект, направ-
ленный на развитие и продвижение 
территорий, – достопримечатель-
ностей регионов. Проект позволит 
сформировать гастрономические 
маршруты и развить новый вид ту-
ризма, так востребованный за рубе-
жом.

Суть проекта в том, что разные 
города и села связывают себя с те-
ми или иными продуктами и блю-
дами. Которые и становятся регио-
нальными брендами. Алексей Коз-
ловский комментирует свое детище 
так: «В большинстве отечественных 
сказок и былин чудеса и необычные 
яства, а также пир горой являются 
неотъемлемым атрибутом приклю-
чения главных героев. Кроме того, 
«Вкусная карта России» станет од-
ним из отражений узнаваемой чер-
ты характера россиян – гостепри-
имства и хлебосольности». В общей 
сложности на «прописку» на новой 
карте претендуют около сорока ре-
гионов страны.

На «Вкусную карту России» уже 
нанесены уральские пельмени, 
тульские пряники, пошехонский 
сыр, камышинские арбузы и дру-
гие яства. Первой же на нее попала 
Ярославская область, которую объ-
явили родиной столового хрена. 

Магнитогорск вышел к автору 

идеи сразу с несколькими блюда-
ми: кулагой, или пирогом с кали-
ной, – традиционной выпечкой, 
распространенной у уральских 
казаков, пастормой из курицы, 
своеобразным ноу-хау, разрабо-
танным одним из мясоперераба-
тывающих предприятий города, 
и супом – солянкой. Изначаль-
но – селянкой, также излюблен-
ным блюдом уральских казаков. 
С солянкой, честно говоря, мо-
гут возникнуть проблемы  – на-
столько она распространена 
и любима в самых разных уголках 
нашей страны. 

Тем не менее возможность по-
пасть на «Вкусную карту России» – 
это еще одна перспектива для го-
рода заявить о себе, стать более уз-
наваемым в пределах страны.

Что касается общих резуль-
татов форума, то, по мнению 
президента Магнитогорской го-
родской общественной органи-
зации по туризму «ПрофиТур» 
Натальи Макаровой, мероприя-
тие было полезным с точки зре-
ния обмена опытом, укрепле-
ния связей с другими городами. 
Это дополнительный толчок для 
развития внутреннего туризма,  
уверена она. 

Ольга ПЯТУНИНА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Магнитку узнают по кулаге
На фоне краха крупнейших туристических компаний 
всё актуальнее становится внутренний туризм

«Становись, равняйсь, смирно!» – 
с этой команды 
у монумента «Тыл и Фронт» 
начался торжественный митинг,
посвященный Дню танкиста. 

Участниками его стали ветераны, кто в разные годы 
проходил службу в бронетанковых войсках СССР и России. 
Среди них бывший выпускник Ташкентского высшего тан-
кового командного училища, полковник в отставке Антон 
Дадаев, ветеран Группы советских войск в Германии, позже 
начальник военной кафедры МГМИ полковник Александр 
Тарасов. 

Присутствующих на митинге тепло поздравил участ-
ник Великой Отечественной войны Степан Колесниченко. 
Своими воспоминаниями о службе поделились бывший ко-

мандир легендарного Т-34, Герой Социалистического Труда 
доменщик Евгений Стоянкин и председатель комиссии по 
спортивно-массовой работе среди ветеранов Борис Булахов, 
в прошлом офицер-танкист. Участники митинга минутой 
молчания почтили память погибших воинов-танкистов, по-
сле чего возложили к монументу венок и гирлянду. 

Первый сбор в честь Дня танкистов организовал город-
ской совет ветеранов. Цель его, как отметил председатель 
военно-патриотической комиссии Василий Муровицкий, – 
создать общественную организацию ветеранов танковых 
войск, чей ценный жизненный и военный опыт можно бу-
дет использовать в работе по патриотическому воспитанию 
молодого поколения. Тем более что история города метал-
лургов неразрывно связана с легендарной боевой машиной: 
каждый второй танк Великой Отечественной войны был 
сделан из металла Магнитки. В городе активно работала 
школа танкистов, а после войны военная кафедра МГМИ го-

товила достойные кадры для танковых частей и соединений. 
Более двух тысяч магнитогорских парней проходили служ-
бу в бронетанковых войсках советской и российской армии. 
И сегодня танкисты остаются надежным оплотом родного 
Отечества.

                                                               Николай КОЛЬЕВ

«Экипаж машины боевой…»
В Магнитогорске отметили День танкиста
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• • Алексей Козловский презентует Алексей Козловский презентует ««ВкВкусную карту Россииусную карту России»», к которой участники форума проявили повышенный интерес, к которой участники форума проявили повышенный интерес
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ПРОДАМ
автомобиль «М-412». Т. 26-26-33.

«Профессия журналиста 
и писателя – единое целое. 
Все зависит от меры ответственности 
автора перед читателем и будущим», –
так считает юбиляр.

Магнитка знает Раифа Шарафутдинова 
как талантливого, известного южноураль-
ского журналиста, публициста, прозаика, 
переводчика, издателя. Он – заслуженный 
работник культуры Российской Федера-
ции, член Союза журналистов России. По-
сле окончания индустриального технику-
ма работал вальцовщиком на Златоустов-
ском метзаводе, потом почти семь лет ин-
женером-конструктором на ММК.

А с 1969 года – в журналистике, в отде-
лах промышленности и строительства. Не-
сколько лет работал редактором промыш-
ленного отдела на телевидении. Затем в ре-
дакции газеты «Магнитогорский рабочий» 
– заведующим промышленным отделом, 
экономическим обозревателем.

– Каждое утро любого образованного 
человека, – вспоминает Раиф Кашифович, – 
начиналось с чтения газеты. Ведь печатные 
новости, анализ событий нечем было заме-
нить – ни радио, ни партсобранием.

«Магнитогорский рабочий», где он про-
работал большую часть своей трудовой 
жизни, был тогда сборной лучших магнито-
горских сил журналистики. Среди его кол-
лег были и те, кто свою профессиональную 
деятельность, как и он, начинали на про-
изводстве и ходили на металлургический 
комбинат, как на работу. Знали все цеха и 
закоулки, хорошо разбирались в производ-
стве стали.

Особым периодом в биографии жур-
налиста было участие в возведении ККЦ в 
качестве редактора радиогазеты «Вестник 
стройки». Проблемы грандиозной стройки 
и легли в основу документально-публици-
стической книги «В сердце я навек сохра-
ню» (2004). Очерки Раифа печатались в га-
зетах Магнитки и Челябинска, в централь-

ных изданиях – «Комсомольской правде», 
«Известиях», «Социалистической инду-
стрии», в польских газетах, а также в мно-
гочисленных сборниках. Он автор более 
500 портретных и проблемных очерков.

– Чем ценна профессия журналиста? – 
размышляет юбиляр. – Тем, что есть воз-
можность помочь людям. Ведь к журнали-
сту люди часто обращаются как к послед-
ней инстанции. Всю мою журналистскую 
деятельность я посвятил металлургическо-
му производству, судьбе маленького чело-
века, трудами которого возводились про-
мышленные гиганты, строились больни-
цы и школы, производилась сельскохозяй-
ственная продукция. «Магнитогорскому 
рабочему» я посвятил в общей сложности 
сорок лет своей трудовой жизни. И без пе-
рерыва – родному городу…

После выхода на пенсию Раиф Шара-
футдинов переключился исключительно 
на писательскую деятельность. На сегод-

няшний день из под его пера уже вышли 
семь книг. Между прочим, свой первый 
рассказ «Как мне купили велосипед» он 
написал в пятилетнем возрасте – печат-
ными буквами.

В настоящее время у писателя Шарафут-
динова книга, посвященная истории Маг-
нитки. По его мнению, за прошедшее вре-
мя на эту тему было опубликовано немало 
материалов, которые тенденциозно и пред-
взято интерпретировали факты, а то и во-
все искажали и перевирали происходившее 
на самом деле. Должна, наконец, прозву-
чать подлинная правда. Словом, впереди 
много работы.

Поздравляя коллегу с юбилеем, поже-
лаем ему творческой удачи, неутомимости, 
крепкого здоровья и бодрости духа. И еще 
хранить верность собственному принципу, 
определяющему меру ответственности ав-
тора перед читателями и будущим.

Коллеги из «МР»

Ответственный перед будущим
Сегодня журналисту Раифу Шарафутдинову исполняется 70 лет

За буйки не заплывать!
Официально купальный сезон 
закрыт 1 сентября, но мероприятия 
по безопасному нахождению 
на воде продолжаются.

Связано продление месячника безопас-
ности прежде всего с тем, что рыбаки пред-
почитают удить рыбу не только с берега, но 
и заплывать на плавательных средствах в 
акваторию рек и озер. 

– Одной из главных задач сотрудников 
Государственной инспекции по маломер-
ным судам является пропаганда среди лю-
бителей рыбной ловли правил безопасного 
поведения на воде, далее следует повыше-
ние общей культуры здорового отдыха на 
природе, – считает руководитель магнито-
горского инспекторского участка государ-
ственной инспекции маломерных судов 
МЧС России Константин Сычев. – Данный 
же месячник призван содействовать сни-
жению количества несчастных случаев, а 
также минимизировать нарушения при ис-
пользовании маломерных судов на водных 
объектах области.

Нередко рыбаки выходят на большую 
воду на неисправных судах, на резиновых 
лодках, которые требуют регулярной под-
качки воздухом, и обязанность инспекто-
ров – обратить внимание любителей рыб-
ной ловли на эти факторы. При необхо-
димости – запретить выплывать. Отме-
тим также, что плавательные средства, у 
которых масса с оснащением превышает 
200 килограммов, с установленными дви-
гателями мощностью более восьми кило-
ватт обязаны иметь отметку о прохожде-
нии технического осмотра. 

Валентина СЕРДИТОВА

КУПОН на бесплатное размеще-
ние в газете одного частного объяв-
ления до 10 слов (кроме предоставле-
ния услуг, продажи недвижимости и ав-
тотранспорта, сдачи жилья)

Уважаемые избиратели 
избирательного округа №12!

Жители 112 и 114 микрорайонов, 128 и 130 
кварталов, поселка Крылова!

17 сентября в 18.00 в общественной при-
емной комитета ТОС 114 микрорайона (ул. Со-
ветская, 133) состоится личный прием депу-
тата Магнитогорского городского Собрания 
Владимира Владимировича ДРЕМОВА.

Справки по телефонам: 20-48-82 или 
24-58-50.

• • «В сердце я навек сохраню искреннюю преданность вам...»«В сердце я навек сохраню искреннюю преданность вам...» • • 
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